
广
告

责编：康新欣 照排：江佩泓 校对：陈美萍02 2017年5月3日 星期三

114号码百事通转本报热线 QQ/64640581 电话：88963757民生民情

12345、81890合办
区长电话热线：12345
区长信箱网址：
http://bak.fh.gov.cn/szxx/
81890
求助服务热线：81890000
移动热线：13968312345
电信热线：18967831890
本报热线：
88987777（114号码百事通转）
都市奉化论坛：
http://bbs.fhnews.com.cn
值班记者 袁伟鑫

遗失
声明

奉化市大力机械有限公司遗失开户许可证一份，核准号：
J3320026477701，声明作废。

见习记者 刘新 通讯员 应伟健
本报讯 随着电子商务的普及，越来越

多的市民选择网上购物。但诈骗分子的手段

也“与时俱进”，有人打起支付宝“蚂蚁借呗”

的歪脑筋。近日，家住溪口镇的胡女士就遇

到了这种新型诈骗，被骗走2万余元。

4月 26日晚上，胡女士向溪口派出所报

案，称其刚在“蚂蚁借呗”上被骗 2万多元。

当天下午，胡女士接到一个自称是淘宝店家

的电话，称胡女士在网上购买的裤子因质量

问题被工商局查处，可以退款给她。

于是，胡女士就按照对方所说的步骤操

作。随后，对方告诉胡女士她的“芝麻信用分”

不够高，无法退款，要求胡女士开通“蚂蚁借

呗”。胡女士按照对方的提示操作后，随即在绑

定的银行卡内收到2万元存款。

对方解释这 2万元是他们转给胡女士，要

求胡女士按照步骤将钱还给他们，并承诺操作

可以撤销。胡女士考虑到这张绑定的银行卡里

没有额外存款，遂放松了警惕。

在胡女士扫了 2次对方发过来的二维码

后，2万元被分为两次转走。紧接着，对方要求

胡女士安装并激活“安逸花”这个软件，再次以

同样方式贷出 4000元，并按对方告知的步骤将

钱转过去。当胡女士想去撤销时，却发现无法

撤销。胡女士再次与对方沟通，发现已被拉

黑。此时胡女士方知自己被骗，损失共 2万余

元。

据了解，溪口派出所已立案侦查，并汇报给

上级部门。对此，民警提醒：若接到“退款”“返

钱”之类的电话不可轻信，尤其是涉及转账汇钱

的，极有可能为诈骗，应第一时间联系核实。

一市民接诈骗电话损失2万余元
民警提醒：“退款”“返钱”等电话不可轻信

记者 袁伟鑫 通讯员 董骥芰
本报讯 今年1至2月，全区共申请专利

309项，其中发明专利申请 68项；授权专利

248项，其中发明专利授权 37项。4月 26日
世界知识产权日前夕，记者走访区科技局了

解到，近几年专利申请数量以及专利保护等

相关案例数据情况显示，我区企业和个人的发

明创新意识与专利维权保护意识不断增强。

专利意识不断增强
近年来，企业对于专利的申请和保护愈

加重视。2015年全年申请专利1964项，其中

申请发明专利621项；授权专利1469件，发明

专利授权量 222项。去年申请专利 2173项，

其中申请发明专利541项；授权专利1337项，

发明专利授权量171项。

“从这两年专利申请数据可以看出，总量

有所上升，企业、个人对于创新越来越重视。”

区科技局党组成员王维成说，目前奉化企业

发明专利申请和授权以机械结构发明为主，

这与我区产业结构相吻合。

非职务发明专利受限多
王维成介绍，发明专利包括由企业主导的

职务发明和以个人发明为主的非职务发明两

种，企业的职务发明申请量和授权越多，说明企

业自主创新力越强。而非职务发明受各种条件

制约，很少能将发明创造变成产品。

如 2015年，共有发明专利授权量 222项，

其中非职务专利 107项，占授权量 48%，其中

有87件为3人申请，这些发明专利往往很难产

业化。

王维成告诉记者，我国是专利大国，但不是

专利强国，全国高校发明专利转化率普遍低于

5%，全国科技成果转化率约为 10%，这种现象

在奉化乃至宁波市都一样。“所以我们主要工作

就是增量提质，提高发明专利的拥有量和专利

的市场竞争力，推进专利成果产业化，加强知识

产权保护力度。”王维成说。

侵权案件逐年增多
虽然发明专利增加形势喜人，但近两年我

区涉及知识产权案件逐年增多。去年，我区一

家金属制品公司就遇上一件知识产权侵权案。

德国一家铰链公司发现该金属制品公司生产的

铰链产品与其产品十分相似，而德国公司已经

为这款产品在中国境内申请发明专利并获得授

权，遂将我区这家公司告上法庭。

后经了解，该金属制品公司为节省时间和

经费，在产品开发上借鉴市场热销产品，才导致

此案发生。经宁波知识产权纠纷调解委员会调

解，该公司赔偿原告 5万元，并立即销毁涉案模

具，后德国公司撤诉。

去年，我区一家电器生产公司发现其产品

所申请的外观设计专利遭慈溪一家公司侵权，

遂将对方诉至宁波市中级人民法院。开庭审理

后，对方公司赔偿该电器公司 16万元，并销毁

相关模具。

知识产权案件逐年增多，反映出企业对知

识产权的重视程度和维权意识逐渐提升。“作为

知识产权主管部门，今后将宣传、指导企业提高

知识产权的利用和保护。”王维成表示。

溪口镇杜鹃谷的杜鹃花开得正艳，漫山的杜鹃花吸引众多游客前去欣赏。

记者 徐华良 通讯员 王礼中

记者 徐华良 通讯员 沈绿草
本报讯 记者昨天从区气象台了解到，前

天夜里到昨天，全区出现强降水，目前各水库蓄

水处于正常水平。

前天夜里 8时到昨天中午 12时，全区平均

降雨量达到 44.8毫米，尤其是西部山区普降暴

雨，中峰、南山茶场、九龙等地降雨量均超过 60
毫米。由于连续降雨，山区地质灾害隐患点的

山体含水量饱和，易发生泥石流等地质灾害。

记者昨天从区三防指挥部办公室处了解，

截至昨天上午11时，横山水库蓄水量为4110万
立方米，占可蓄水量 53%；亭下水库蓄水量为

7320万立方米，占可蓄水量73%。全区15座一

型水库总蓄水量为 1220万立方米，占可蓄水量

69%；75座二型水库总蓄水量为 510万立方米，

占可蓄水量 61%。全区 2000余座山塘水库蓄

水量普遍达到一半左右，水库运行状况总体良

好。

昨日全区普降大到暴雨
目前各水库蓄水处于正常水平

记者 毛超峥 通讯员 张靖虎
本报讯 去年 6月起，我区开始倡导“文明

礼让斑马线”。而早在 2009年，杭州就率先提

出“礼让斑马线”这一理念。作为文明礼让的先

驱城市，杭州经验有何借鉴意义，我区与杭州的

礼让行为又存在哪些差距，记者日前采访了两

位在杭州生活的奉化市民。

毛先生在杭州生活已有 6年，他告诉记者，

在杭州街头即使没有交通信号灯，司机经过斑

马线时也会减速，如果有行人要过马路，司机会

提前减速停车让行人先行。相比杭州逢人必让

的行为，奉化司机的自觉性弱了许多。毛先生

回忆，在奉化，自己只在去年 11月遇到过一次

礼让行为。“虽然奉化礼让氛围已提高不少，但

离杭州还有不少差距。”毛先生说。

毛先生认为，驾驶员的素质参差不齐，文明

礼让斑马线如果纯粹靠自觉尚有难度。“是否可

以考虑设置文明礼让的奖惩措施，用制度督促

市民文明礼让。”毛先生建议。

在杭州工作两年的滕小姐想起初遇“礼让”

的情形仍历历在目，“来杭州之前，从没享受过

汽车让人的待遇，刚开始常常会出现车让人，人

也让车的情况。”滕小姐说。虽然现在已经适应

杭州的礼让氛围，但过马路前还是会确认安全

后再通过。

谈及奉化此次实施的“文明礼让斑马线”行

动，滕小姐认为礼让成效还不够明显，“首先要

加大宣传教育力度，让司机与行人都树立起文

明礼让的意识，然后让意识和行为统一起来。”

记者了解到，早在 2007年，杭州市公交集

团就有明确规定，公交营运司机行经人行横道

时减速礼让。至 2010年 1月 1日，《杭州市客运

出租汽车单车考核细则》实施，明文规定出租车

在斑马线前不减速、未停车让行、未避让者，一

次扣 10分，这两项规定为杭州实施“礼让斑马

线”行动提供了制度保障。而目前我区对于公

交、出租车的“文明礼让”管理还尚处在教育、普

及阶段，未有明确的规范条例。

杭州经验极具借鉴意义
两位在杭生活的奉化市民谈差距

“绿叶”服务在斑竹
日前，岳林街道绿叶志愿者服务协会一行 29人来到溪口镇斑竹村，为村民理发、测量血压、修

理 电 器 、清 理 河 道 。 据 悉 ，这 是 绿 叶 志 愿 者 服 务 协 会 第 二 次 来 到 该 村 开 展 志 愿 活 动 。

见习记者 毛淦颉C1驾驶证到期如何换证
来电：有市民向区长热线咨询，C1驾驶

证快到期了，换证需要带哪些材料，去什么地

方办理？

回复：区公安分局交警大队答复，C1驾

驶证期满换证需提供以下资料：1.有效的居

民身份证；2.机动车驾驶证；3.由县级以上人

民医院提供的机动车驾驶人身体条件证明

表；4.符合标准的 GA482-2008驾驶人标准

照片。市民可到宁波市范围内各车管所申请

换证。

中医医院
迁建选址是否确定

来电：有市民向本报新闻热线咨询，奉化

中医医院迁建工程进展如何，地址是否选定？

回复：记者从区征迁办了解到，奉化中医

医院选址正在论证比选中，尚未确定。

单身证明如何开具
来电：有市民向本报新闻热线咨询， 开

单身证明需要哪些材料，去什么地方办理？

回复：区民政局答复，根据民政部《关于

进一步规范（无）婚姻登记记录证明相关工作

的通知》的文件，区民政局婚姻登记机关于

2015年9月24日起，除对涉台和9个国家（哈

萨克斯坦、芬兰、奥地利、荷兰、德国、阿根廷、

乌拉圭、墨西哥和波兰）的公证事项仍可继续

出具证明外，不再向任何部门和个人出具

（无）婚姻登记记录证明。

王夹岙水库附近
有什么工程

来电：有市民向本报新闻热线咨询，松岙

镇王夹岙水库，是镇饮用水源保护区，最近看

到上面有施工，具体是什么工程？

回复：记者从松岙镇政府了解到，王夹岙

水库附近施工项目为后山村村民集资建设的

进山便道，以便于农产品运输和村民进山健

身锻炼。经现场察看，该施工项目不会影响

王夹岙水库的水质。

“僵尸车”长期停放
要求处理

来电：有市民向本报新闻热线咨询，溪口

镇中马路和财神殿弄路口处有“僵尸车”长期

停放，要求处理。

回复：区公安分局交警大队答复，该“僵

尸车”已清理。

记者 袁伟鑫
本报讯 “小区共有3个出口，其中2个是

消防通道，长期被锁，另 1个出口的道路一侧

停满汽车，给居民出行带来不便。”日前，家

住南溪家园一区的袁先生向本报新闻热线反

映。

根据袁先生反映，记者来到现场察看。小

区共有北出口 1个，西出口 2个，但只有北出口

可正常通行，另 2个出口均是大门紧闭。袁先

生告诉记者，北门是 3个门中最小的，平时行走

没什么问题，但到晚上，道路一侧停满了车，加

上外来车辆，整个路面非常拥挤。“去年，我老伴

在这里避让来车时不小心摔伤了。”袁先生说。

袁先生带记者来到小区西侧的一个门，门

上着锁，旁边的墙上贴着消防通道字样，门外停

着车辆。“按理小区消防通道不允许上锁，而且

南溪家园其他2个小区都开了2个门，我们小区

只开放了一个最小的出口。”袁先生表示，前几

天，他向社区和物业反映过此事，大门开了 3天
又关了，有人用胶水灌了门锁。

随后，记者联系到南溪社区，党支部书记孙

建萍说，就此问题，他们已与小区物业沟通，但

许多业主不同意开第 2个门，担心产生安全问

题。是否开门，需征得大部分业主同意。

南溪家园物业负责人谢补良告诉记者，其

他小区确实开 2个门，多数小区居民同意。但

是现在西边的门开了 3天就被灌了胶水，是有

一部分居民不希望开门，目前物业也没有好的

办法解决这个问题，但会先将灌胶的锁换掉。

小区3个大门为啥锁了俩

物业开门3天后门锁遭居民灌胶水

发明创新意识不断增强

全区今年前两月申请专利309项
发明专利转化率低侵权案件多发等问题有待解决

杜鹃谷里杜鹃艳


